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要闻 平湖版

■记者 胡佳英

本报讯 日前，嘉兴市公布了第三批星级商
务楼宇认定名单，总商会大厦A幢新获评嘉兴市
五星级楼宇，总商会大厦C幢、D幢获评嘉兴市三
星级楼宇。

嘉兴市评选星级楼宇，需要从楼宇入驻率、企
业注册率、入驻企业营收、入驻企业税收，楼宇管
理水平等多方面进行综合测评。上榜星级楼宇，
是对我市“楼宇经济”发展的充分肯定。

近年来，我市因楼制宜，提出了专业化、品牌
化、特色化的楼宇发展思路，明确了楼宇发展方
向，通过完善配套设施，加强楼宇管理水平，多途
径全方位开展楼宇招商，助推我市楼宇经济加快
发展，楼宇经济取得显著成效，建成楼宇整体品质
不断提升。从2018年实施星级楼宇评选开始，我
市总共已有3幢楼宇获评嘉兴市五星级楼宇，1幢
楼宇获评嘉兴市四星级楼宇，4幢楼宇获评嘉兴
市三星级楼宇，有效促进了楼宇经济提质增效，助
推了城市经济发展水平再上新台阶。

我市“楼宇经济”发展
再获殊荣

本报讯 日前，我市 2020年
17条市级河道水质评价结果出
炉，其中15条水质为Ⅲ类，2条为
Ⅳ类，治水成果创历史新高。从
治水之初的普遍劣Ⅴ类水，到去
年实现以Ⅲ类水为主的历史性
转变，我市治水朝着水质持续改
善的目标又迈进了一大步。

黄姑塘是我市最长的市级
河道，起点为东湖案山路段，至
上海交界，全长 25.75公里，流经
当湖、林埭、独山港等镇街道。
一直以来，黄姑塘林埭段的主要
问题就是岸边企业污水直排，影
响河道水质，2020年以前一直是
Ⅳ类水。“发现问题后，林埭镇和

徐家埭村两级共同努力，在黄姑
塘水域附近腾退了 5家企业，有
效杜绝了污水直排问题，同时也
有效提升了水环境。”林埭镇徐
家埭村干部丁伟说。

除了腾退污染企业，林埭镇
还狠抓“河长制”，加强河道清淤
疏浚，抓好河岸环境整治，通过

“河长制”实现“河长治”。一方
面，林埭镇对徐家埭花苑、网船
浜、严家浜、寺桥头等百姓居住
区，进行了污水管网的改造提
升；另一方面，针对黄姑塘主河
道及支流沿线的 5 户水产养殖
户，开展了养殖尾水治理工作，
通过设施建设减少了水产养殖
污水的排放。

通过双向发力，2020年，黄
姑塘水质改善率为3.8%，成功实

现由Ⅳ类水升级为Ⅲ类水的蜕
变。和黄姑塘一样，市级河道
嘉兴塘的水质在去年也是Ⅲ类
水，这跟当湖街道、钟埭街道开
展的“污水零直排”工作息息相
关。

嘉兴塘全长 5.2 公里，毛家
浜是其中一条支流。钟埭街道
白马堰社区清波公寓就在毛家
浜边上，该小区有 28幢房屋，涉
及700多户居民家庭。之前因为
污水直排毛家浜，间接影响了嘉
兴塘水质。去年，清波公寓新增
设了一根根白色的雨水管道，用
于收集雨水。原先的雨水管道
则被制作成了污水管道，如此一
来实现了雨污分离。

2020 年，包括清波公寓在
内，嘉兴塘附近的 13 个小区都

实现了“污水零直排”，治污迎来
转机。同时，当湖街道和钟埭街
道还在沿街店面重新安装了标
准化隔油池。“原先沿街商铺使
用的是化油器或者是不标准的
隔油池，这次政府买单进行了标
准化隔油池的制作，然后通过政
府购买服务的方式定期给他们
清掏，这样就确保了污水进入
主管时没有油污。”钟埭街道农
业农村办副主任徐冬根说。科
学治水使得嘉兴塘水质改善明
显，与 2019年相比，以污染指数
评 价 为 例 ，嘉 兴 塘 改 善 了

12.1%，在 17条市级河道中改善
率最大。

刚刚过去的一年，在上游来
水持续改善的基础上，我市打出
了一套治水组合拳，强势推进农
业面源污染治理，加快城乡污水
收集治理，全面开展河道清淤疏
浚，市级河道水质实现了以Ⅲ类
水为主的历史性转变。治水，永
远在路上。下一步，我市将进一
步强化效果导向，坚持项目治
水，推动全市河道水质持续改
善，保护金平湖江南水乡的生
态。

■记 者 胡佳英
通讯员 徐冰艳 纪亚千

平湖坚决打好碧水保卫战平湖坚决打好碧水保卫战
实现市级河道水质以Ⅲ类水为主
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我市开展涉众型经济
犯罪风险排查整治行动

市委副书记、政法委书记王道平指出，要强化
风险意识，思想上高度重视。提神醒脑、提高站位，
高度警惕违法犯罪呈现的新特点，清醒认识防范打
击涉众型经济犯罪的重要性、必要性、紧迫性，全力
依法推进专项整治行动。要强化系统观念，工作上
精准发力。围绕摸清存量、防止变量、遏制增量的
思路，守住精准排查、分类处置、源头防范三道关
口，真正把工作落实、落地、落细。要强化担当精
神，责任上压紧压实。属地主体责任要落实、行业
监管责任要落地、牵头统筹责任要落细，坚决做到守
土负责，守土尽责，坚决打赢这场金融风险防范化解
攻坚战，为金平湖新崛起勇开新局之年保驾护航。

会上，当湖街道、钟埭街道、市场监管局和商
务楼宇代表作表态发言。
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文明要从“实”里落，更要从

“细”里抓。去年年初，在疫情平
稳后，市创建办的党员干部就以
时不我待的紧迫感和责任感组
队出发，开展了为期一个月的地
毯式问题排摸。连续一个月，每
人每天日行步数 25000步以上，
走遍了主城区 209 个小区每一
幢房子的每一个楼道，提出了
6379个整改问题；走遍了主城区
所有的主次干道、背街里弄、行
业场所，提出了 658 个整改问
题；走遍了全市 73个行政村，提
出了 1396个整改问题……一个
问题一个问题歼灭，一个短板一
个短板补齐，不留盲区、不留死
角、不留漏洞，将每一个文明细

节都落到实处，以“绣花精神”推
动文明之力深入城市肌理、融入
百姓生活。

一路创城，一路蜕变。三年
文明创建路，平湖无论是城市基
础设施、市民文明素质还是城市
管理效能都有了质的飞跃，然而
创建成功并不意味着“文明”画
下句点。桂冠加身，平湖没有

“刀枪入库、马放南山”的懈怠心
理，而是始终保持着“永远在路
上”的坚毅执着，始终聚焦常态
长效，推动一系列文明成果从事
上改、理上改再到心上改，让“文
明”成为平湖高质量发展最亮眼

的底色。
“我们建立了家庭文明档案

制度，以家庭为单位建立一套有
底册、有记录、有对比、有奖罚的
居民文明家庭档案，充分调动居
民参与小区社会事务管理、环境
卫生管理的积极性。”“我们以民
情导航图为抓手，将整个社区细
化成了 290个微网格，做到情况
清、底子明。”……文明是一项永
不松懈、永不自满、永不停滞的
事业，在“后创建时代”我市依旧
做深做实文明篇章，通过举行平
湖市城市社区文明创建常态长
效管理工作擂台赛，进一步巩固
全市文明城市创建成果，以浓厚
的比学赶超氛围推动常态长效
管理。

擂台赛上，25 个社区书记
“八仙过海、各显神通”，在创建
中总结出的管理方法、工作亮
点等一一在台上亮相。“我们在
基层工作中基本是以‘干’为
主，而这次的擂台赛就给了我
们一个总结思考的机会，在与
其他社区的比拼中开阔我们的
眼界，通过横向比较、借位思
考，激励我们创新工作机制，探
索更有效更持久的文明创建常
态长效方法。”钟埭街道西林寺
社区党委书记倪美群说，而这
些也是我市文明成果得以长效
保持的关键。

常态长效始终是文明创建
避不开的话题。三年创建中，我
市也凝练出了一整套的长效管

理机制：在城市小区楼道干净整
洁、城乡接合部秩序井然的背
后，是我市探索创新的“社区
（村）干部+联挂单位职工+文明
志愿者+市民群众”的工作模式
在推动；礼让行人已成习惯、道
路车辆“各行其道”的背后，是我
市以精细化模式打出的“文明劝
导+依法治理”的组合拳，每周三
周五作为固定“文明劝导日”常
态化引导，同时对机动车不礼让
斑马线等不文明交通行为进行
抓拍、曝光，筑牢人民群众安全
出行意识……这些都是文明创
建常态长效带给我们的无尽财
富，是我们始终保持崇德向善、
文化厚重、和谐宜居之美的最强
支撑。

常态长效
铸就久久创城的向上之美

文明花开满城香

遗失声明
●曹强遗失平湖市中医院的浙江省医疗机构住院收费收据
1份，票据代码：1662512542，金额：4337.74元，声明作废。

本报讯 近日，嘉兴市文化广电旅游局公布
了景区城、景区镇（街道）认定结果，我市新仓镇、
钟埭街道被认定为省4A级景区镇，林埭镇被认定
为省3A级景区镇。

新仓镇景区镇的创建着力打造以红色旅游为
主题特征，集乡村休闲、农耕体验、科普研学、美食购
物、康体养生等功能的旅游小镇。1955年，毛泽东
同志对浙江省平湖县新仓供销合作社与农业生产合
作社订立结合合同作出批示，“新仓经验”由此加以
推广。如今“新仓经验”仍然焕发着活力，指导新仓
不断实践、勇于创新，全力打造“新仓1955”金名片。

钟埭，又名“钟溪”，据历史记载，相传五代吴越
时有钟姓氏族居此故得名。钟溪文化源远流长，这
一带孕育了名人文化、传统民俗文化、书画艺术文
化等多种文化。围绕樱花小镇和钟溪文化两张金
名片，集合樱花、古镇、乡村、工业四大特色资源，钟
埭街道积极打造集花海观光、文化体验、工业研学、
特色产业、乡村休闲于一体的“樱韵钟溪”景区镇。

此次被认定为省 3A级景区镇的林埭镇地理
位置优越，文化积淀丰富，为诗书之乡、浙江省“龙
舞之乡”、国内目前发现最大的良渚文化遗址出土
地。近年来，林埭镇巧走“体育+”的乡村振兴之
路，打造了国际规格的青少年棒球场，成为中国乡
村棒球第一村。“果香俞家浜”“水韵晒浜”“生态农
趣都家浜”“国学古韵长池沿”等一系列“一村一
品”的特色村庄让林埭镇焕发着勃勃生机。

■记者 胡佳英

我市新添3个景区镇

本报讯 在近日召开的省
委农村工作会议上，浙江2020年
粮食播种面积达到 20万亩以上
且总产量在 2亿斤以上的 22个
县（市、区）获评“产粮大县”称
号，我市榜上有名且名列前茅。
这源于我市坚定不移地抓好粮
食生产，不断优化生产力布局，
持续加强科技支撑，推进粮食生
产高质量发展。

去年，我市深化院地合作，
开展联合攻关，突破关键技术，
推动农业科技协同创新，促进农

业科技成果集成与转化，将高校
农业新技术应用到实际生产中，
在小麦和水稻两个产量上都创
了新高，我市的粮食播种面积、
总产量双双位居嘉兴第一。

抓好粮食生产，增产增收是
关键。近日，当记者来到平湖经
济技术开发区新群社区种粮大
户张良杰的农田时，他正帮着和
工人一起壅土围根，防止小麦越
冬期受冻。今年，张良杰扩大了
小麦的种植面积，700多亩的小
麦都已经出苗，长得快的有6到7
公分，绿油油一片，长得慢的也
已露出了泥土。“我种的是‘金运
麦 1号’和‘明麦 133’两个品种，

品种好，品质也高。”张良杰说，
他今年还是继续运用浙江大学
的科研成果小麦专用叶面靶向
肥“真打粮”，每亩麦子较同期麦
田增产超 100 斤，亩产能达到
1100余斤，刨去工人的工资等，
一季下来收益还是很可观的。

近年来，我市牢牢握紧“米袋
子”，通过生产技术指导服务、新
型技术现场会、提高种粮补贴多
措并举，确保永久基本农田 37.8
万亩，做到面积不缩小、质量不下
降，抛荒良田应种尽种，全年提标
改造粮食功能区面积9785亩，粮
食播种面积 43.7万亩，首次成功
试种耐盐碱稻，亩产400公斤，深

入实施“藏粮于地、藏粮于技”战
略。

为打造现代农业生产和经
营方式相适应的高标准农田，加
强农业基础设施建设、巩固和提
升粮食产能、保障粮食安全，我
市深化粮食功能区建设，实施粮
食功能区提标改造，落实粮食功
能区的种粮属性。此外，我市积
极建设省级千亩水稻高产示范
片，开展一批高效绿色生产技术
的应用，以奖励推动广大种粮主
体应用高产技术，通过主推技术
应用，引导一批种粮主体提高种
粮水平。

抓好粮食生产，政策的推动

作用显而易见。针对上年度水稻
行情不佳的现状，为保障种粮主
体利益，我市自筹资金，以“补田
亩”形式，对水稻种植户进行补
助。同时规模种粮补贴（稻麦）在
省财政补助基础上，市财政再配
套给予补助，耕地地力保护补贴
向水稻种植重点倾斜。此外，在
种粮贷款贴息和保障种粮资金支
持的基础上，建立健全政银担保
合作机制，创新开展和逐步增加
新型农业经营主体“三权”“五权”
抵押贷款额度，加大“粮农贷”等
专属产品的组织实施，为新型粮
食生产经营主体和服务主体提供
政策性融资增信服务。

■记 者 何金妹
通讯员 徐冰艳 陈明远

增收组合拳守稳百姓的“米袋子”
平湖获评省“产粮大县”称号

昨天中午，在新埭中学校
园内，各年级的学生按照垃圾
分类要求对垃圾精准投放。
为提升学生的垃圾分类意识，
该校于上月开始在校园内设
立了生活垃圾定时定点分类
投放站，每天按照早上6：40—
7：00，中午11：30—12：10 两个
时间段实行定时投放，并安排
分类督导员，进一步提升学生
分类的准确率。

■摄影 王 强 徐佳丽

校
园
垃
圾
分
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我市部署今年征兵工作
市委常委、常务副市长钱勇彪指出，今年是“两

征两退”改革实际执行的第一年，各单位要认真分
析形势，研究对策措施，针对特点推进工作创新发
展，镇街道干部实行分片包干，责任到人，任务分解
指标去完成兵员征集；要突出重点征集主体，强化
精准发动宣传，抓住时间节点，对全市大学毕业生
一对一宣传全覆盖，大学生家庭入户走访宣传全覆
盖，多采取让大学生喜闻乐见的方式，做到“线上”、

“线下”相结合，多渠道宣传；要以提升兵员质量为
核心，突出使命感，全力提高大学毕业生和全日制
本科以上大学毕业生征集比例，聚焦大学毕业生这
一主体，落实“一对一”服务，做到目标明确，底数清
楚；要严把关键环节，创新组织实施，坚持集体定兵
原则，狠抓廉洁征兵，落实政策保障，择优选定政治
思想好、文化程度高、身体素质好的青年审批入伍。
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